

Foro Nacional de Políticas Públicas para la Seguridad y el Desarrollo Agroalimentario de México 2012-2050

El 14 de noviembre de 2012, el Representante de la Oficina del IICA en México, Ing. Gino Buzzetti y la Secretaria Ejecutiva de la Red INNOVAGRO asistieron al Foro Nacional de Políticas Públicas para la Seguridad y el Desarrollo Agroalimentario de México 2012-2050, organizado por la empresa Syngenta y la Asociación Mexicana de Semilleros, A.C.

Dicho foro contó con la asistencia de importantes líderes de la industria agroalimentaria nacional, legisladores federales y estatales, representantes del Poder Ejecutivo y del Equipo de Transición del Gobierno del presidente electo Enrique Peña Nieto, autoridades estatales, organizaciones de productores y medios de comunicación.

Dio inicio con una plenaria inaugural, en donde el Ing. Gino Buzzetti Iribarra, señaló el paso del antiguo paradigma agrícola de la “Revolución Verde”, a un nuevo paradigma marcado por grandes exigencias y retos, que van más allá de lo productivo, tienen que ver con el mercado, la creciente demanda de alimentos, el cambio climático, el deterioro de los recursos naturales y la necesidad de innovación. Ante ello la única manera de encontrar caminos es la concertación pública-privada, la alianza entre el mundo público y el privado. Por ello, felicitó a los organizadores del Seminario.



En la conferencia magistral “Propuestas de modelo de política pública para el sector agroalimentario mexicano”, dictada por el Lic. Juan Carlos Cortés, Presidente del Consejo Nacional Agropecuario, manifestó la necesidad de cambiar el rumbo y adecuarnos a la nueva realidad global que se ha modificado radicalmente, enfatizando en las recomendaciones emitidas por organismos internacionales como el Foro Económico Mundial de Davos Suiza, el G8, el G20, Banco Mundial y FAO entre otros, poniendo al Sector Agroalimentario como el tema estratégico del país para reducir la pobreza.



Así mismo se realizaron cuatro paneles de expertos en las políticas públicas mexicanas para el sector agroalimentario mexicano, donde se trataron los siguientes temas: Integración de la seguridad alimentaria y la agricultura sustentable en las políticas nacionales frente a retos globales, el papel de la industria en México y su interacción con las políticas para el desarrollo económico, oportunidades y retos para el desarrollo agroalimentario en México 2012-2050 en el

marco de la globalización y la competencia internacional, y rutas estratégicas hacia la definición de una agenda país para el desarrollo agroalimentario y la seguridad alimentaria de México.

Durante estos paneles se destacó la necesidad de impulsar la innovación como respuesta a muchos de los retos que enfrenta el Sector Agroalimentario en México, priorizando los efectos del cambio climático y la necesidad de elevar la productividad, estableciendo políticas públicas diferenciadas tanto hacia las diversas regiones del país, como en atención a los distintos productores que actúan en el sector.



Igualmente se hizo un llamado para capitalizar la biodiversidad existente en el país, y fortalecer las cadenas productivas en todos sus eslabones para atender las señales del mercado adecuadamente, generando valor y propiciar los procesos de transformación y de protección de la propiedad intelectual.

Un tema que se enfatizó es la necesidad de otorgar certeza jurídica sobre la propiedad y derechos de tierras así como desarrollar políticas públicas ágiles y de largo plazo, con reglas de operación claras y posibilidades reales de ejercer los recursos en función de las prioridades estatales así como lograr equilibrios en la asignación presupuestaria.

El Foro concluyó en voz de Sygenta quién mandó un mensaje a México y a sus habitantes subrayando que el sector agroalimentario está preparado para enfrentar los retos de los próximos 30 o 40 años mediante la participación y coordinación de los diferentes actores involucrados en el desarrollo del Sector Agroalimentario en la implementación de nuevas estrategias y nuevas políticas públicas que tengan viabilidad en el corto, mediano y sobre todo, el largo plazo.